

PROCES-VERBAL DE LA REUNION DE BUREAU

01 mars 2025

Membre	Présent	En Visio	Excusé	Absent
Mme DALLE Mélodie	X			
Mr MORIN Philippe	X			
Mr COURTE Bertrand	X			
Mme DELBOY Claudia			X	
Mr N'GODRELA Nickolas			X	
Mme DI LUCCIO Stéphanie	X			
Mr STOTZ Frédéric			X	
Mme LESAUX Caroline	X			
Mr LEPLAT Thomas	X			
Mme GIGON Elodie			X	
Mme MATHELON Stephanie		X		
Mr ISTA François		X		
Mme LEHERLE Jennifer		X		
Mr GRONDIN Daniel		X		
Mme CHARDON Nathalie	X			
Mr DARNAUD Valentin	X			
Mme OLLIVAUD Stéphanie	X			
Mr TRILLES Lionel			X	
Mme WEBER Marion			X	
Mr THOMAS Cyriaque			X	
Mr FONTEBASSO Bruno			X	

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALÉDONIE

Tél : (+687) 28 46 29 – Fax : (+687) 28 01 65

Courriel : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://ligue.fft.fr/nouvelle-caledonie/>

Début de la séance à 9h10

La présidente rappelle l'ordre du jour :

- 1 Budget prévisionnel 2025
- 2 Point étape diverses commissions :
 - ✓ Commission arbitrage et classement
 - ✓ Commission féminine
 - ✓ Commission Padel
 - ✓ Commission Beach tennis
 - ✓ Commission sport adapté
 - ✓ Commission Pickle Ball
 - ✓ Commission tennis
 - ✓ Haut niveau (CTE / CFE)
- 3 Organisation des prochains évènements sur la ligue
 - ✓ Doodle disponibilités
- 4 Dossier mécènes et recherche de partenariats
- 5 Sujets divers Election référent intégrité
 - ✓ Election référent féminisation
 - ✓ Election référent intégrité
 - ✓ Places pour Roland Garros attribution
 - ✓ Sujets divers

1. Budget prévisionnel 2025

L'élaboration du budget prévisionnel 2025 s'avère complexe en raison de l'absence de comptabilité analytique et le mélange entre la comptabilité Challenger et la comptabilité fonctionnement de la Ligue.

La Ligue a décidé d'adopter une nouvelle approche en se basant sur les dépenses et recettes récurrentes connues, tout en demandant à chaque commission de fournir son budget annuel.

Il est impératif de transmettre ce budget dans les 10 jours à venir pour obtenir les subventions gouvernementales.

Un risque financier majeur a été identifié : la Ligue a été récemment condamnée à verser 15 000 000 CFP dans le cadre du procès de Philippe POIGNON. Aucune provision n'avait été faite sur les exercices précédents et aucun avocat ne suivait le dossier.

Un nouveau suivi juridique a été mis en place avec un avocat et les services de la FFT.

2. Points d'étape des commissions

2.1. Commission arbitrage et classement

La commission a instauré des frais d'inscription de 4000 F par candidat pour chaque formation (A/JAT/JAP).

Yoann FLEUROT et Marie-Christine LEDUC ont été sélectionnés comme juges de ligne pour Roland Garros 2025.

Les finales des interclubs ont été reportées au 2 mars en raison des intempéries.

Un certain nombre d'officiels de la compétition (A/JAT) ont été mis en sommeil du fait de l'absence d'activité sur les dernières années.

Un Doodle sera mis en place pour organiser les permanences des activités à venir de la Ligue. Il est également ouvert aux personnes ne faisant pas parti du comité directeur.

Le temps libéré permettra de planifier des formations A/JAT et JAP.

Il est à noter que Philippe, joueur de tennis fauteuil, présent dans l'équipe de juge de ligne du challenger a fait une très bonne prestation aussi bien techniquement qu'humainement. S'il avait pu être présent physiquement les après-midis, il aurait eu sa place pour être juge de ligne sur les finales du challenger.

2.2. Commission féminine

Trois animations sont prévues cette année :

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALÉDONIE

Tél : (+687) 28 46 29 – Fax : (+687) 28 01 65

Courriel : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://ligue.fft.fr/nouvelle-caledonie/>

- ✓ Les raquettes FFT, les 24 et 25 mai. Cette animation est ouverte à toutes les femmes classées 30/4 et moins. Il n'y aura pas de limite d'équipe par club et les rencontres se font en format court.
- ✓ Une journée "3 raquettes" (tennis, Padel, pickle Ball). Date à définir.
- ✓ Une animation pour les seniors + de pickle Ball. Date à définir.

2.3. Commission Padel

De nombreuses compétitions sont prévues de mars à juin (matches par équipes, territoriaux seniors +, jeunes et seniors).

Pour commencer, en mars se joueront les championnats territoriaux seniors + Hommes et Dames.

Pour cette année, la commission a décidé d'organiser des matches par équipes (et non interclubs) au mois d'avril, avec des frais d'inscription de 10 000 francs par équipe (minimum 7 joueurs ou joueuses).

Les championnats territoriaux seniors se dérouleront en juin suivant les dates initiales.

2.4. Commission Beach Tennis

En ce qui concerne le Beach tennis, la difficulté est de faire jouer les gens de Nouméa.

C'est pourquoi, il est prévu d'organiser un tournoi du 1er au 4 mai sur la plage de l'Anse Vata. Les démarches sont en cours pour avoir l'autorisation de la mairie. L'idée était de faire venir des tahitiens et de continuer la semaine par un tournoi de Padel au TCMC. Pour l'instant il n'y a aucune nouvelle, ni aucune demande du TCMC.

Au mois d'avril il est prévu un tournoi de Beach Tennis à Lifou. Il semble pour l'instant ne pas y avoir beaucoup d'inscriptions.

Il devrait y avoir un tournoi de Beach tennis ITF à Tahiti. Nous avons été contactés pour savoir si nous pouvions envoyer une équipe. L'idée serait d'envoyer Frédéric STOTZ et Alexandre MIRAULT qui sont nos meilleurs représentants.

Pour l'instant sur la partie Beach Tennis il n'y a pas de besoin spécifique en termes de formation (juge-arbitre ou arbitre)

2.5. Commission Sport Adapté

Les entraînements de tennis fauteuil ont débuté cette semaine avec Thomas Klein (4 joueurs / 4 heures par semaines).

Des tournois fauteuil seront organisés pendant les opens (tournoi d'Auteuil, tournoi de la ligue en juin ...)

La ligue accompagne les joueurs dans le montage de leur dossier médical à envoyer à la FFT afin de classer leur handicap. Ceci sera demandé et impératif suivant les tournois qu'ils voudront disputer.

Pour l'instant, il n'y a plus de séances au CSSR, ni avec handijob.

Sur l'année à venir, il faudra organiser le déplacement au Vanuatu pour le tournoi ainsi que l'accueil des Vanuatais pour le tournoi du mois d'octobre.

La commission prévoit aussi de développer le Padel fauteuil et le Pickle Ball fauteuil.

Dans les sujets récurrents, il est nécessaire de réfléchir sur l'accès au site pour les personnes en fauteuil.

Aujourd'hui aucune action n'est faite sur le tennis des sourds et malentendants, mais peut-être qu'il y a là aussi quelque chose à développer.

2.6. Commission Pickle Ball

Lors de la commission Pickle Ball, nous avons indiqué que les 2 kits de la Ligue devaient monter dans le nord et circuler pendant quelques mois entre les clubs du Nord afin de les redynamiser. Mais depuis à la demande de la ville de Nouméa nous avons mis ces 2 kits à la disposition des écoles.

Il est urgent d'acheter de nouveaux kits pour les clubs du Nord.

La Ligue a également proposé de faire des animations tennis et pickle Ball pendant le tournoi du tennis club de Kone

2.7. Commission Tennis

La commission tennis a réactualisé certaines dates de tournoi, notamment pour les jeunes parce que ces dernières ne tombaient pas pendant les vacances.

Pendant le tournoi de Koné des entraîneurs se sont proposés de faire des animations de tennis pendant l'Open.

Le championnat jeune a été décalé sur le week-end suivant de 3 jours pour permettre aux jeunes du Nord de descendre. En même temps que ce championnat, se fera une animation Beach Tennis sur Nouméa. L'idée serait de faire la remise des prix des deux événements en même temps afin qu'il y ait de la vie à la Ligue.

Il est envisagé de faire une mutualisation pour la commande des balles.

Des réflexions sont en cours pour le recyclage des balles. Par exemple nous allons revendre les balles pour un prix abordable de 500 francs après les matchs de tournoi.

Pour information, le CTE était gratuit l'année dernière. Dans ce groupe les jeunes profitent d'entraînement de tennis, de préparation mentale et de préparation physique. A partir de cette année le coût pour chaque enfant sera de 9000 francs par trimestre.

3. Organisation des prochains évènements sur la ligue

Un Doodle va être mis en place rappelant toutes les animations, tournois et compétitions qu'il y aura sur le site de la Ligue jusqu'à fin juin. Chacun pourra se positionner afin de faire des permanences. Même si les gens ne sont pas élus à la Ligue, leur présence est la bienvenue.

4. Dossier mécènes et recherche de partenariats

Nous avons besoin d'aide pour trouver des nouveaux partenaires et/ou mécènes. Ces partenaires peuvent être sur des actions ponctuelles, sur des événements ou en accompagnement tout au long de l'année sur la Ligue.

Ce sujet est également à éclaircir avec ce que le challenger à officiellement vendu.

5. Sujets divers

5.1. Election référent féminisation

Un référent féminisation au sein de la Ligue doit être élu afin de faire la relation avec la Fédération.

Stéphanie DI LUCCIO se propose et est élue à l'unanimité

5.2. Election référent intégrité

Un référent intégrité au sein de la Ligue doit être élu afin de faire la relation avec la Fédération (dopage, conflits d'intérêts...).

Stéphanie OLLIVAUD se propose et est élue à l'unanimité

5.3. Attribution des places pour Roland Garros

La Ligue de tennis se voit attribuer des places pour le tournoi de Roland-Garros. Nous souhaitons que ces places bénéficient aux partenaires, aux mécènes, aux bénévoles des ligues ou des clubs....

Nous souhaitons que dorénavant ces places soient attribuées en toute transparence au sein du comité. Ces places sont gratuites et nominatives. Elles ne peuvent être vendues ou commercialisées

5.4. Autres

Lorsqu'il y a des événements importants dans les clubs, des élus passeront pour échanger avec les clubs et avoir leur retour. Et il est important de garder la communication avec les clubs et de montrer que la Ligue est là pour les aider.

En ce qui concerne les informations ou les communications que l'on veut diffuser sur l'ensemble des canaux de la Ligue (site internet, page Facebook...): toutes ces informations sont à envoyer sur l'adresse électronique de la Ligue et Véronique se fera le plaisir de les diffuser.

En termes de communication, il serait intéressant de rappeler sur la page de la Ligue et aux élus, toutes les pages Facebook de la Ligue (page de la Ligue, page du Padel, page du Beach Tennis, page du tennis fauteuil ...)

Clôture 12h10



Mélodie DALLE
Présidente



Philippe MORIN
Secrétaire Général

